
 

 

 

 

ATA Nº 495
a
 - REUNIÃO ORDINÁRIA DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA ESCOLA DE EDUCAÇÃO FÍSICA, 

FISIOTERAPIA E TERAPIA OCUPACIONAL DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS, REALIZADA 

EM 05 DE MARÇO DE 2018. 

Aos cinco dias do mês de março de 2018 reuniram-se na Sala da Congregação da Escola de Educação 1 

Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Universidade Federal de Minas Gerais, situada à 2 

Avenida Presidente Antônio Carlos, 6627, às 14 horas, sob a presidência do senhor diretor, professor 3 

Gustavo Pereira Côrtes, os seguintes professores: José Alfredo de Oliveira Debortoli, Fernando Vítor 4 

Lima, Danielle Aparecida Gomes Pereira, Simone Costa de Almeida, Sílvio Ricardo da Silva, Mauro 5 

Heleno Chagas, Gustavo Henrique da Cunha Peixoto Cançado, Daniela Virgínia Vaz, Alessandro 6 

Rodrigo Pedroso Tomasi, Renan Alves Resende, Leszek Antoni Szmuchowski, Luciano Pereira da 7 

Silva, Ciomara Maria Pérez Nunes. Servidores Técnico-Administrativos em Educação: Edir Arruda 8 

Pacheco e Raione Lucas Pedrosa. Representação Discente: Não houve. Ausência Justificada: 9 

Marisa Cotta Mancini e Hélder Ferreira Isayama. Verificando a existência de quorum o diretor deu 10 

por abertos os trabalhos para atender a seguinte pauta: 1. Ata 494; 2. Gestão de espaços da 11 

EEFFTO; 3. Novo organograma para a EEFFTO/UFMG; 4. Referendum – Afastamentos – 12 

Aprovados Ad-referendum: Participação do Programa de Pós-Graduação em Ciências do 13 

Esporte (PPGCE/EEFFTO) do doutorado Institucional (DINTER) com a Universidade Federal 14 

do Piauí; Projeto de Extensão Adolescência em foco; Projeto de Extensão Treinamento Aeróbio 15 

Individual; Projeto de extensão Atendimento de idosos amputados no centro de referência ao 16 

idoso do Hospital das Clínicas de Belo Horizonte; 5. Convênio de intercâmbio entre a UFMG e a 17 

Universidade de Valladolid processo 23072.003300/2018-30 – Parecerista: Simone Costa de 18 

Almeida; 6. Homologação-Progressão docente. Interessado: Juan Carlos Perez Morales; 7. 19 

Homologação-Progressão docente. Interessado: Paula Maria Machado Arantes; 8. Ações de 20 

extensão: Evento - Dia Mundial do Sono – interessado Prof. Marco Túlio De Mello; Evento - 21 

Mostra comentada: As memórias das Copas do Mundo no Cinema - interessado Prof. Silvio 22 

Ricardo da Silva; Continuidade: Prestação de serviço - Atendimento, Diagnóstico e Intervenção 23 

no Esporte Competitivo – interessado Prof. Franco Noce; Projeto IX Colônia de Férias no 24 

Campus – Interessado Prof. Luciano Pereira Da Silva; Projeto Tô de boa... Tô no campus - 25 

Interessado Prof. Luciano Pereira Da Silva; 9. Votação da nova composição da congregação da 26 

EEFFTO no Conselho universitário; 10. Situação do patrimônio da EEFFTO; 11. Novas 27 

diretrizes do CENEX; 12. Informes e outros assuntos: Professor Gustavo deu as boas-vindas aos 28 

membros da Congregação e passou, em seguida, à pauta da reunião. 1. Ata 494; Posta em votação, a 29 

ata 494 foi aprovada por unanimidade. 2. Gestão de espaços da EEFFTO; A convite do diretor, o 30 

servidor Gustavo apresentou à assembleia como ficara a distribuição dos espaços da Escola para o 31 

semestre corrente. Questionado por professor José Alfredo, respondeu que, para solicitarem reservas, 32 

os docentes deveriam dirigir-se aos colegiados para salas simples, aos departamentos para certos 33 

espaços especiais e a ele mesmo para auditórios e outros lugares específicos. Mostrou então o 34 

diagnóstico resultante da análise dos dados de ocupação dos espaços, no qual fora constatado que a 35 

razão de ocupação ficara em torno de cinquenta por cento, tendo todas as disciplinas sido alocadas na 36 

unidade, com exceção de duas, para as quais salas do Centro de Apoio Didático tinham sido 37 

solicitadas. Professor Gustavo Peixoto interrogou por que fora incluído o horário do almoço como 38 

hora letiva, tendo-se-lhe explicado várias disciplinas serem ministradas nesse período. Professora 39 

Daniela sugeriu que fosse discriminada a percentagem de ocupação da manhã e tarde, pois era sabido 40 

serem os horários críticos de maior constrição. Professor Fernando pediu que as disciplinas fossem 41 

divididas por períodos no mural, conforme era praxe anteriormente. Professor Mauro indagou se seria 42 

possível o aumento do número de alunos de uma disciplina e a realocação de sala em caso de alguma 43 

eventualidade. Professor Gustavo Peixoto disse que nas disciplinas do colegiado de Educação Física o 44 

problema fora solucionado reservando-se previamente cinco por cento das vagas para casos 45 

excepcionais. Terminada a apresentação, dizendo estar à disposição para dirimir quaisquer dúvidas o 46 

servidor Gustavo despediu-se.  3. Novo organograma para a EEFFTO/UFMG; O servidor Davi, a 47 

requerimento da direção, realizou uma apresentação sobre a proposta de organograma da unidade, a 48 

qual fora de antemão remetida aos membros da congregação por correio eletrônico. Explicou tratar-se 49 

de um instrumento no qual se detalhava a estrutura administrativa da Escola, com suas hierarquias e 50 

instâncias. Tentara-se seguir em sua elaboração a tendência do mercado ao downsize, com redução dos 51 
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níveis de autoridade e da burocracia. Como havia uma proposta de reformulação da congregação da 52 

unidade no Conselho Universitário, que poderia ter implicações no organograma decidiu-se esperar 53 

sua votação para o seguimento da discussão. 4. Referendum – Afastamentos Os afastamentos foram 54 

aprovados por unanimidade – Aprovados Ad-referendum: Participação do Programa de Pós-55 

Graduação em Ciências do Esporte (PPGCE/EEFFTO) do doutorado Institucional (DINTER) 56 

com a Universidade Federal do Piauí; Projeto de Extensão Adolescência em foco; Projeto de 57 

Extensão Treinamento Aeróbio Individual; Projeto de extensão Atendimento de idosos 58 

amputados no centro de referência ao idoso do Hospital das Clínicas de Belo Horizonte; Após 59 

leitura e explicações pertinentes os aprovados ad-referendum foram homologados por unanimidade. 5. 60 

Convênio de intercâmbio entre a UFMG e a Universidade de Valladolid processo 61 

23072.003300/2018-30 – Parecerista: Simone Costa de Almeida; Professora Simone leu seu parecer 62 

favorável. Entretanto, disse ter-se supreendido com o fato de o departamento de Fisioterapia, setor que 63 

contactara e diretamente interessado no convênio, desconhecer o assunto. Professora Daniela 64 

reconheceu que poderia ser algo tratado e acordado durante algum mandato de chefia anterior e 65 

afirmou que tentaria resgatar o histórico do caso, tendo pedido, dessarte, vista do processo.   6. 66 

Homologação-Progressão docente. Interessado: Juan Carlos Perez Morales; e 7. Homologação-67 

Progressão docente. Interessado: Paula Maria Machado Arantes; Os pareceres favoráveis à 68 

progressão foram lidos, os quais, postos em votação, foram aprovados por unanimidade. 8. Ações de 69 

extensão: Evento - Dia Mundial do Sono – interessado Prof. Marco Túlio De Mello; Evento - 70 

Mostra comentada: As memórias das Copas do Mundo no Cinema - interessado Prof. Silvio 71 

Ricardo da Silva; Continuidade: Prestação de serviço - Atendimento, Diagnóstico e Intervenção 72 

no Esporte Competitivo – interessado Prof. Franco Noce; Projeto IX Colônia de Férias no 73 

Campus – Interessado Prof. Luciano Pereira Da Silva; Projeto Tô de boa... Tô no campus - 74 

Interessado Prof. Luciano Pereira Da Silva; Após leitura as ações de extensão foram aprovadas por 75 

unanimidade. 9. Votação da nova composição da congregação da EEFFTO no Conselho 76 

universitário; Professor Gustavo leu o parecer a respeito da reformulação da congregação da Escola 77 

que seria discutido na próxima reunião do Conselho Universitário, o qual era desfavorável à inclusão 78 

do CENEX e do CTE na congregação da EEFFTO. Professora Ciomara disse o histórico de decisões 79 

demonstrar que o Conselho sempre obsta pedidos para inclusão de órgãos inferiores ao nível 80 

departamental e não eletivos. Devido à particularidade da situação, decidiu-se que seria interessante 81 

pedir vista do processo. Professor Fernando sugeriu que refletissem a real necessidade de expansão da 82 

congregação, e se os interesses das posições pleiteadas já não estariam devidamente incorporados 83 

pelas representações existentes. Professora Ciomara afirmou compartilhar das preocupações de 84 

professor Fernando. 10. Situação do patrimônio da EEFFTO; Professor Gustavo acentuou a 85 

situação do patrimônio da unidade não ser boa. O setor responsável fizera um levantamento de todos 86 

os bens cujo paradeiro era desconhecido, que seria encaminhado a todos os setores para conferência e 87 

exame. Para o que não fosse encontrado seria preciso abrir sindicância para que a baixa final fosse 88 

possível. Ressaltou que quando se aposentasse o professor deveria dar uma destinação a tudo aquilo 89 

que estivesse sob sua responsabilidade, para evitar problemas. 11. Novas diretrizes do CENEX; 90 

Professor Gustavo afirmou que as novas diretrizes do CENEX haviam sido encaminhadas para os 91 

endereços eletrônicos de todos os membros e as apresentou. A documentação teve por base resolução 92 

da Pró-reitoria de extensão. Disse que em caso de quaisquer dúvidas em relação a projetos de extensão 93 

o CENEX deveria ser procurado. Informou que havia uma funcionária trabalhando diretamente na 94 

central de eventos, responsável pela dinâmica e comunicação entre os diversos fatores presentes neles. 95 

Ressaltou a necessidade de nos eventos haver um técnico de som, para zelar pela preservação dos 96 

equipamentos.  12. Informes e outros assuntos: Professor Gustavo solicitou a atuação dos colegiados 97 

e departamentos para atualização da página da EEFFTO. Anunciou que brevemente haveria a 98 

inauguração dos setores de informática e secretaria de pós-graduação. Isso fora possível após a 99 

instalação de um novo painel de disjuntores. O novo setor de enfermagem estava em obras, cuja 100 

demora maior que a prevista ocorrera por terem descoberto incorreções nas redes pluvial e de esgoto. 101 

Avisou também que estava aberto edital para representante da congregação no CEPE. Depois de 102 
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encerrada a sessão, para constar lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim, 103 

Mateus Alves Rodrigues, secretário desta Unidade, e por todos que a tenham aprovado. Belo 104 

Horizonte, 05 de março de 2018. 105 

GUSTAVO PEREIRA CÔRTES ___________________________________________________ 106 

LYGIA PACCINI LUSTOSA ________________________________________________________ 107 

JOSÉ ALFREDO OLIVEIRA DEBORTOLI______________________________________________ 108 

FERNANDO VÍTOR LIMA __________________________________________________________ 109 

DANIELLE APARECIDA GOMES PEREIRA ___________________________________________ 110 

SIMONE COSTA DE ALMEIDA ________________________________________________ 111 

SÍLVIO RICARDO DA SILVA ______________________________________________ 112 

MAURO HELENO CHAGAS _________________________________________________________ 113 

JULIANA DE MELO OCARINO ______________________________________________________ 114 

GUSTAVO HENRIQUE DA CUNHA PEIXOTO CANÇADO _______________________________ 115 

DANIELA VIRGÍNIA VAZ ______________________________________________________ 116 

ALESSANDRO RODRIGO PEDROSO TOMASI _________________________________________ 117 

RENAN ALVES RESENDE _________________________________________________________ 118 

LESZEK ANTONI SZMUCHROWSKI_________________________________________________ 119 

HÉLDER FERREIRA ISAYAMA _______________________________________________ 120 

LUCIANO PEREIRA DA SILVA________________________________________________ 121 

CIOMARA MARIA PÉREZ NUNES _____________________________________________ _____ 122 

EDIR ARRUDA PACHECO _________________________________________________________ 123 

MARCOS RODRIGO DE CARVALHO REIS ____________________________________________ 124 


